

Nazareth, basilique

L'Annonciation du Seigneur

Au temps de Jésus, Nazareth était un village de quelques centaines de personnes. Elle est aujourd'hui le chef lieu du district du Nord et la capitale administrative de toute la Galilée. Sa population avoisine les Cent mille habitants : soixante-dix mille dans la ville arabe, dont quelque 32 % de Chrétiens ; trente mille dans la ville "haute", la ville juive, Nazareth Illit. Natsareth, en hébreu, pourrait signifier ville du "rameau", netser. Est-ce une référence à l'arbre de Jessé ? L'hypothèse d'un bourg peuplé de descendants de David s'appuie sur quelques arguments scientifiques.

Lovée dans un écrin de montagnes, Nazareth reçoit une eau qui fait d'elle un lieu de sources. Au Centre de la ville, la basilique (1969), édifiée sur la maison de Marie, dresse sa Coupole vers les Cieux. En forme de lys renversé, symbole de la pureté de la Vierge, elle forme un réceptacle prêt à recevoir la rosée du Ciel. Le Ciel s'est ouvert et il reste ouvert. Nazareth est un puits de grâce, un canal de circulation entre le ciel et la terre.

Annonciation, incarnation, les premières pages des Evangiles de Luc et de Jean font de Nazareth un monument de la vie spirituelle. Sois sans Crainte (LC 1, 30). Réjouis-toi, Comblée de grâce (LC 1, 28). Que tout se passe pour moi selon ta parole (Lc 1,38). Le verbe s'est fait chair et il a habité parmi nous (Jn 1, 14)... Un trésor nous est confié, une mine de paroles dont la portée spirituelle et liturgique est inépuisable.

[Source Magnificat Terre Sainte](#)